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realizada em 12 de junho de 2023. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos doze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, 

realizou-se a Décima Quinta Sessão Extraordinária do 3º ano da 18ª legislatura, sob a 

Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º Secretário Vereador 

Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Boa noite a todos e a todas novamente! Vamos dar início à presente Sessão 

Extraordinária do dia de 12/06/2023. Que o senhor secretário faça a verificação de presença 

dos vereadores para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Extraordinária. [1º 

SEC. VER. RENAN CORTEZ]: Senhor presidente, há quórum suficiente. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Obrigado, primeiro secretário vereador Renan Cortez. Que o senhor 

secretário proceda à leitura do Veto Total ao Autógrafo nº 087/2022, Projeto de Lei nº 

028/2022. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 1. Veto Total nº 1 ao Projeto de Lei nº 028/2022. 

Assunto: Institui a criação do Banco Social de Material Escolar no Município de Tatuí e dá 

outras providências. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Em discussão o Veto Total. Algum 

vereador gostaria de fazer uso da palavra? Vereador Renan? Mais algum vereador? 

Marquinho... algum outro vereador gostaria de fazer uso da tribuna? Nenhum outro vereador? 

Nenhum outro vereador gostaria de fazer uso da tribuna? Então eu gostaria de fazer uso da 

tribuna. Encerrada a inscrição, com a palavra, vereador Renan. Vereador, o vereador concorda 

com essa ordem, vereador? Ou o senhor gostaria da abertura de inscrição? Pode ser. Vereador 

Marquinho concorda? Bom, é só nós três que estamos aqui; o vereador Fábio não se 

inscreveu. Então fica essa ordem: Renan, Marquinho e Sallum. Pois não, vereador? [VER. 

RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares. Eu venho 

aqui na tribuna pedir que acompanhe o veto; estava lendo ali atentamente, realmente há 

algumas questões que trazem alguma questão jurídica, e isso pode acarretar, num futuro 

também, a questão de não ser aplicada também essa lei. Parabenizar ao vereador Eduardinho, 

porque é um projeto moralmente excelente, o qual nós aprovamos aqui na Câmara Municipal 

e veio com alguns apontamentos agora do Executivo, o qual nos traz algumas notificações e 

algumas questões jurídicas que o impossibilita na visão jurídica do Executivo. Obrigado, senhor 

presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Renan. Com a palavra, 

vereador Marquinho. Declina. Vou fazer o uso da palavra e passo a presidência para o 

vereador Renan Cortez. Senhor presidente em exercício, vereador Renan Cortez, primeiro 

secretário, público presente, vereadores que estão aqui presentes. Eu venho para subir nessa 

tribuna, vereadores, porque eu quero parabenizar o vereador Eduardinho do Povo. 

Parabenizar, porque o vereador não é vereador de primeiro mandato aqui dentro dessa casa, 

conhece o regimento desta casa, conhece as leis, conhece o que é vício de iniciativa, conhece o 

que é constitucionalidade, e o vereador fez um projeto que é constitucional e não tem vício de 



iniciativa como alega o Executivo. Senhores vereadores, diz o projeto de lei: “Fica instituído o 

banco social de materiais escolares no município de Tatuí.”. Fala para mim, vereador Márcio, o 

que isso está dando de gasto para o Executivo de Tatuí? “Art. 2º, as doações para o banco 

social de materiais escolares poderão ser feitas através de materiais escolares novos ou em 

bom estado, diretamente ao banco.”. É doação o projeto do vereador! O que que isso dá de 

custo, vereador Maurício, para o Executivo de Tatuí? “Art. 3º, cabe ao Poder Executivo definir 

os requisitos para que os interessados em acessar o banco social demonstrem sua condição de 

vulnerabilidade social”. O que isso dá de custo, vereador João Éder, para o Executivo de Tatuí? 

“Art. 5º, essa lei entra em vigor na data de sua publicação”. Ou seja, eu faço parte de uma 

entidade social, vereador João Éder, sei que muitos dos senhores, nossos pares também, e os 

senhores se recordam que as entidades vinculadas à educação recebem materiais escolares. 

Nós não aguentamos mais, Norbal, a quantidade de material escolar que a gente recebe, 

principalmente vinculado a cursinho de pré-vestibular, coisa que está sendo jogado fora, 

vereador João Éder, que hoje o moleque da periferia de Tatuí podia estar acessando, e está 

sendo jogado fora. Sabe por que está sendo jogado fora, vereador João Éder? Porque a 

prefeitura veta um projeto dessa casa, sem nenhum argumento, sem nenhum argumento, por 

politicagem e desrespeito ao vereador Eduardinho aqui nessa casa! Afinal, a prefeitura acha 

que o vereador Eduardinho não conhece as leis? Com desrespeito ao vereador Eduardinho, 

veta um projeto de lei que é constitucional, não tem gasto nenhum ao Executivo! Se essa casa 

de leis não pode fazer um programa, vereador Márcio, de um banco de materiais escolares 

para receber doação, o que que nós podemos fazer aqui nessa casa? O que nós podemos fazer 

aqui nessa casa? De nada esse projeto tem de custo ao Executivo! De nada esse projeto tem 

de prerrogativa exclusiva do Executivo. Na verdade, o que tem é que a prefeitura de Tatuí quer 

enterrar os bons projetos. Eu me solidarizo com o senhor, vereador Eduardinho, me solidarizo 

de verdade, me solidarizo, porque fiquei sabendo até que o prefeito gostaria de entrar no seu 

partido... depois disso daqui, entrar no Republicanos? Entrar no seu partido, vereador? 

Vetando bons projetos como o senhor colocou aqui, vereador? Eu me sinto constrangido pelo 

senhor, eu me sinto entristecido, vereador, pelo senhor. E eu quero que o senhor leve a minha 

solidariedade, vereador. Meu voto vai ser não a esse veto, para que o projeto do senhor entre 

em vigor em Tatuí. Obrigado, senhor primeiro secretário. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE 

ABREU]: Coloco em votação o Veto. APROVADO por oito votos favoráveis e sete contrários. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, senhor vice-presidente, vereador 

Marquinho, que conduziu a votação. Questão de ordem, vereador Renan Cortez. [1º SEC. VER. 

RENAN CORTEZ]: Gostaria de pontuar também ao público que nos assiste... [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Regimental, né, vereador? Por favor. [1º SEC. VER. RENAN 

CORTEZ]: Acredito que sim, se não for, o senhor pode cortar a minha fala. Como em outros 

momentos já também nós votamos o veto aqui nessa casa de bons projetos como o dessa 

noite, nós também, em outros momentos, nós refizemos o projeto, que é possível, 

regimentalmente falando, tanto reformular o projeto juridicamente, corrigindo os 

apontamentos que foram acompanhados pelo veto hoje, e também nós fizemos já outras 

tratativas para que viesse também do Executivo, como já veio outros projetos também que 

foram vetados aqui. E um projeto tão bom quanto o de hoje, senhor Eduardo, tenho certeza 

que nós vamos, sim, tirar ele do papel e fazer valer no nosso município de uma forma que não 

seja prejudicado no futuro. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Vereador, a gente é flexível, mas não é questão de ordem... estamos tentando 



encontrar nesse sentido. A procuradoria desta casa deu parecer favorável ao projeto do 

vereador Eduardinho, está certinho o projeto e, infelizmente, a prefeitura vetou, vereador, 

porque o conteúdo não deve agradar o Executivo de Tatuí. Solicito ao senhor secretário 

proceda à leitura dos Pareceres ao Projeto de Lei nº 29/2023. Só uma coisa... Esse parecer 

tem... confere pra mim, senhor secretário, tem duas assinaturas, né? [1º SEC. VER. RENAN 

CORTEZ]: Isso. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]:  E tem um parecer em separado 

contrário do vereador Márcio, certo? Então nós vamos primeiro apreciar o que tem mais 

assinaturas; se ele for aprovado, prejudica o parecer seguinte. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 

2. Parecer ao Projeto de Lei nº 29/2023 – COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E 

ORÇAMENTO. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Em discussão o parecer favorável. É 

pela ordem ou é fala, vereador? [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Pela ordem. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Pois não? [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Gostaria, 

se possível, senhor presidente, que fosse feito a leitura do parecer em separado na íntegra, 

por gentileza. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: A leitura do parecer em separado? 

Podemos ler, mas ele não vai poder ser apreciado antes do outro. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE 

CAMARGO]: Sim, só uma leitura, por gentileza. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Certo. 

Senhor secretario, proceda à leitura do parecer desfavorável, em separado... eu não sei se é 

desfavorável o parecer em separado, né, vereador? É contrário. Contrário ao projeto de lei 

29/2023, autoria: Márcio Santa Rita. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Parecer em separado ao 

Projeto de Lei nº 29/2023 – VEREADOR MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Renan. Agora coloco em votação o parecer 

favorável, de autoria dos vereadores Marquinho de Abreu e Valdir de Proença ao PL nº 

029/2023, assim como parecer favorável, né? Então apenas esse. Em votação. APROVADO por 

12 votos. Então, portanto, o parecer em separado, de autoria do vereador Márcio, fica 

prejudicado. Solicito ao senhor secretário que proceda à leitura do Parecer ao Projeto de Lei nº 

30/2023. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 3. Parecer ao Projeto de Lei nº 30/2023 – COMISSÃO 

DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Em 

discussão. Em votação. APROVADO por 11 votos. Solicito ao senhor secretário que proceda à 

leitura do Parecer ao Projeto de Lei nº 31/2023. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 4. Parecer ao 

Projeto de Lei nº 31/2023 – COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Em discussão. Em votação. APROVADO por 11 votos. Solicito ao 

senhor secretário que proceda à leitura dos Pareceres ao Projeto de Lei nº 02/2023. [1º SEC. 

VER. RENAN CORTEZ]: 5. Pareceres ao Projeto de Lei nº 02/2023 – COMISSÃO DE 

CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO, COMISSÃO DE POLÍTICA E MOBILIDADE URBANA, MEIO 

AMBIENTE E DEFESA ANIMAL, COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Em discussão. Em votação. APROVADOS por 11 votos. 

Questão de ordem, vereador Marquinho. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Senhor 

presidente, membros da mesa, nobres vereadores aqui presentes. Eu solicitei a questão de 

ordem, senhor presidente, se o senhor pudesse fazer a gentileza de parar a sessão por cinco 

minutos para a gente estar conversando com os vereadores das comissões em relação ao 

empréstimo de lâmpada LED, aqui no nosso município, que tem muitos vereadores que estão 

solicitando essa ajuda. Então cinco minutos para a gente conversar com o pessoal das 

comissões, para a gente ver se a gente consegue votar esse projeto ainda hoje do empréstimo 

das lâmpadas LED. Muito obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Senhor líder, eu defiro o pedido de cinco minutos e suspendo a sessão então por cinco 



minutos para que os vereadores das comissões possam conversar sobre o referido projeto do 

líder ((sessão suspensa)). Vamos dar reinício à presente Sessão Extraordinária. Questão de 

ordem, vereador Marquinho. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Agradeço a atenção, 

nobre vereador Eduardo Sallum, agradeço pelo senhor ter interrompido, só que o procurador 

responsável que está com projeto, ele não está presente na casa, então votaremos na próxima 

sessão, na hora que estiver tudo em ordem. Muito obrigado, nobre vereador. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Pois não, vereador Marquinho, assim que o projeto estiver pronto 

para votação, colocaremos assim que possível. Solicito ao senhor secretário que proceda à 

leitura do Projeto de Lei nº 29/2023. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 6. Projeto de Lei nº 

29/2023. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dispõe sobre abertura de um crédito 

adicional especial conforme especifica. (R$ 223.355,23). [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Levamos à apreciação, vereadores, o PL nº 029/2023, que se detém à abertura de 

crédito para manutenção na ficha de obras e instalação, para criação de um gatil e 

manutenção do canil de Tatuí. Em primeira discussão. Com a palavra, vereadora Gabriela... 

algum outro vereador gostaria de fazer uso da palavra em primeira discussão? Vereador 

Renan. Algum outro vereador? A ordem pode ser Gabriela e, depois, Renan, ou querem...? 

Tanto faz? Então a ordem fica: vereador Gabriela, depois, vereador Renan. Com a palavra, 

vereadora Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a todos. Primeiramente 

gostaria de agradecer ao presidente; essa semana eu tive uma conversa com ele, agendei com 

ele um horário e ele me atendeu para ser votado esse projeto hoje. Eu agradeço imensamente, 

presidente, por ter colocado esse crédito adicional para ser votado hoje, que a gente sabe que 

é de extrema importância a construção de um gatil em nossa cidade. Para quem não sabe o 

que é um gatil, é um lugar... hoje tem um canil municipal, mas não tem um gatil. O gatil, ele vai 

ser para colocar gatos necessitados de ajuda, por exemplo, hoje o bem-estar animal, eles 

fazem resgates de gatos machucados, abandonados, mas infelizmente ainda não conta com o 

lugar. Inclusive eu, hoje tenho um gatil particular meu que eu uso do meu salário e tenho 50 

gatos. Mas eles resgataram duas gatinhas com câncer e não tinha aonde colocar. E essas duas 

gatinhas estavam internadas na clínica. Então, além de ser gasto para a prefeitura, não é um 

lugar ideal para essas gatas ficarem. E eu acabei cedendo um lar temporário para elas, mas eu 

também não consigo dar conta de ajudar todos os gatos da cidade, e as protetoras também já 

estão, assim, superatoladas de dívidas e animais. Então esse gatil vai ser de extrema 

importância. É claro, não é para sair pegando gato de todo mundo que é irresponsável, vai se 

mudar e não quer mais, joga lá para a prefeitura resolver o problema. Não é isso. É para casos 

críticos mesmo, que não tenha aonde esses gatos ficarem e para eles terem uma vida digna. 

Porque infelizmente ainda muitos gatos são rejeitados pelas pessoas que envenenam, que 

matam. Então eles precisam ter um lugarzinho digno. E assim, os gatos saudáveis depois 

podem ser encaminhados para doação responsável. E gostaria de agradecer ao Prefeito 

Miguel, também, inclusive ele falou na abertura da campanha do agasalho sobre essa licitação 

que já está sendo feita, pela sensibilidade que ele tem dado à causa animal. Isso é muito 

importante. A causa animal hoje, ela deu um avanço muito grande. Então eu agradeço ao 

prefeito, por estar olhando por essa causa que é extrema importância, inclusive as castrações 

aumentaram, vai ter mais 300 castrações agora esse mês. A gente sabe que canil, gatil não é a 

solução, a castração, ela sempre será a solução. Mas eu sempre falei e sempre vou falar, os 

animais que existem, eles não merecem sofrer, eles precisam ter um lugar digno. E também 

aqui eu gostaria de agradecer, a gente tem que agradecer quem fez parte do processo 



também, né? É uma conquista maravilhosa para nossa cidade, mas o doutor Renato, que é ex-

secretário jurídico, ele deu muita atenção para esse gatil. Eu sempre, assim, ia na prefeitura, 

ele falava “o gatil vai sair...”, “o gatil vai sair...”. Então é uma pessoa que fez parte desse 

processo. Doutora Isabela, também, a promotora, teve um olhar maravilhoso por essa causa, 

então eu agradeço ela. E uma pessoa que assim, eu preciso agradecer demais também, é o ex-

secretário José Hélio. O José Hélio foi uma pessoa maravilhosa, ele foi ex-secretário do bem-

estar animal, e ele fez esse projeto para o gatil com todo carinho do mundo. Então assim, eu 

agradeço demais ele, hoje ele não está mais nessa pasta, mas ele se dedicou muito para que 

esse sonho fosse realidade. Então é isso, gente, eu conto aqui com o voto de vocês, eu até me 

emociono, porque é uma conquista que ela vai ser muito boa para nossa cidade, saber que 

esses gatos, eles vão ter, assim, um lugarzinho digno. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Eu gostaria de agradecer à senhora vereadora, até porque a senhora foi eleita aqui nesta casa 

de leis sobre uma pauta muito legítima, que é a questão dos animais, e a senhora tem feito a 

diferença, porque esse tipo de projeto só está na Ordem do Dia desta câmara, na casa do 

povo, porque a senhora bate insistentemente, de maneira resistente nessa pauta, muitas das 

vezes, tirando dinheiro do próprio bolso para que esta pauta dos animais, da defesa dos 

animais, de um local para animais abandonados, da castração, seja presente no nosso dia a 

dia, que inclusive conquiste parte da opinião pública que não vê essa necessidade. Então eu 

quero parabenizar a senhora, porque a senhora tem feito um trabalho importantíssimo aqui 

nesta casa, em demonstrar para nós, vereadores representantes do povo, e para a população, 

a importância inclusive na questão de saúde pública. Quanto mais animais abandonados e 

maltratados nós termos, mas nós temos doenças proliferando em nossas crianças, idosos, na 

nossa população. Então a senhora traz uma pauta importantíssima! E quero parabenizar a 

coragem da senhora, a luta que a senhora faz nesse sentido... para a gente, sempre que a 

senhora reivindicar, para a gente, sempre vai ser um prazer estar lado a lado, ombro a ombro 

com a senhora nessa luta. E eu tenho certeza que o povo de Tatuí está reconhecendo o 

trabalho da senhora. [VER. GABRIELA XAVIER]: Muito obrigado, presidente, e agradeço a 

todos os vereadores que também apoiam, né? Eu estou aqui para representar a causa animal, 

e fico feliz que, através de mim e o prefeito dando atenção também, muita coisa boa está 

acontecendo. Mas eu agradeço a todos vocês, que realmente votam a favor dos animais. [VER. 

ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Só um aparte, nobre vereadora, rapidinho? Gostaria de 

parabenizá-la pelo trabalho, Gabriela, que você é uma lutadora, você é uma pessoa que 

diuturnamente luta pelos animais aqui de Tatuí. O prefeito Miguel fez uma declaração, deu 

uma declaração no sábado, dizendo em relação a essas castrações, que você conseguiu esse 

recurso para isso também, e também do hospital, se Deus quiser, uma UBS dos... 1ue vai ser 

para os animais também. Então eu gostaria de parabenizá-la pelo trabalho e por lutar por essa 

causa aqui no nosso município. Obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Com a 

palavra, vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, 

membros da mesa, nobres pares, público que nos assiste presencial e pela Câmara TV. Como 

bem a vereadora Gabriela Xavier já testificou aqui, campanha de inverno em prol dos animais, 

castrações, apreensões, leis sendo cumprida no que diz respeito à crueldade aos animais, 

mutirões de adoção hoje, gradativamente, com sucesso no nosso município. E também esse 

olhar necessário agora com o gatil; claro que todos os animais requerem esse espaço, ou 

similar ao mesmo, mas o gato, devido à procriação em um volume rápido, se faz mais 

necessário ainda. Parabéns, vereadora Gabriela! Todos esses assuntos foram iniciados e 



debatidos com o Executivo, com o prefeito Professor Miguel, através das suas reivindicações. 

Nós temos visto que você conseguiu explanar muito bem a defesa dos animais, e hoje o 

prefeito tem como uma das suas principais pautas do nosso município, haja vista o volume de 

ações em prol dos animais, sempre também buscando a parceria com a vereadora para fazer 

da forma correta. E hoje nós temos uma vereadora atuante, uma vereadora que é ouvida e 

também um Bem-Estar qualificado, cada vez aumentando o número de protetores vinculados 

a ele, e acredito que o segredo seja esse bom diálogo, tanto da vereadora, quanto com o 

prefeito e também do Bem-Estar animal, eu acredito que esse seja o segredo do sucesso. E 

quanto a UBS animal, acho que hoje nós podemos falar - não é, Gabi? - já faz um período que 

nós estamos tratando com uma instituição parceira... eu não sou protetor, mas eu e a 

Gabriela, nós somos parceiros em alguns projetos aí, um determinado tempo, a Gabriela, 

sempre visando a proteção animal, e eu tentando, de alguma forma, entender a proteção, 

mesmo não sendo protetor, tentando viabilizar algo também que impacta essa saúde pública e 

a vulnerabilidade social e financeira daqueles que têm também um animal em sua residência. 

Isso tem dado muito certo, mais uma vez, juntamente com a Gabriela e o representante dessa 

instituição parceira, nós levamos essa reivindicação ao nosso prefeito, o prefeito avaliou, 

contribuiu ali com a formatação desse novo projeto. Queria avisar a você, Gabriela, que nós 

temos um compromisso amanhã, às 10 horas da manhã, e que, se Deus quiser, nos próximos 

dias também o nosso prefeito e a protetora animal da nossa cidade também, junto de todos 

nós, poderemos, se Deus quiser, dar essa boa-nova e essa grande notícia à população animal 

do nosso município. Fica à vontade. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Só um 

segundinho, vereadora. Pois não? [VER. GABRIELA XAVIER]: Eu acabei não ((inaudível)) UBS, 

né, ((inaudível)) fiquei muito feliz, agradeço a você, vereador, por todo seu empenho, por ter 

te chamado, a gente foi lá, conversou a respeito disso, e isso vai ser, assim, uma conquista 

também maravilhosa para a cidade, vai ficar, assim, marcado pra sempre, porque os animais 

hoje, eles não têm um atendimento gratuito. Então as pessoas de baixa renda, elas correm 

atrás das protetoras, que também não têm esse suporte pra dar pra esses animais. Quando 

elas podem, eu também, a gente ajuda, mas tudo é muito caro. Então saber que vai ter esse 

atendimento digno pra esses animais é uma conquista maravilhosa, né? E eu acho que, assim, 

quando uma cidade, ela olha pelos animais, ela é diferenciada. E eu agradeço a você, vereador, 

por estar dando essa atenção também, que vai ser maravilhoso pra nossa cidade... pode deixar 

que amanhã, às 10 vou estar ali! Obrigada! [VER. RENAN CORTEZ]:  ((Inaudível)). Obrigado, 

nobre vereador Gabriela. Seja tratado como UBS, Ambulatório, Hospital, Clínica... realmente o 

que importa é o que você mesmo testificou, é dignidade aos cuidados dos animais. Esse 

processo, ele está em vias jurídicas de ser publicado o chamamento. Entre as instituições 

privada e o Executivo, ela já tem uma concordância, já tem o formato, e nós esperamos que 

Deus nos abençoe e concretize mas esse projeto para nosso município. Obrigado, presidente. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Renan. Não vereador, a primeira 

discussão está encerrada, daí vai ter a segunda, daí o senhor pode falar na segunda, pode ser? 

Em primeira votação. APROVADO por 11 votos. Coloco em segunda discussão. Vereador 

Maurício gostaria de se inscrever... algum outro vereador? Vereador Renan. Algum outro 

vereador? Só o vereador Maurício e o vereador Renan. Então está fechada as inscrições. A 

ordem, senhores, pode ser Maurício, depois Renan? Concordando, com a palavra, vereador 

Maurício Couto. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Boa noite a todos que estão nos acompanhando. 

Eu quero parabenizar a Gabriela e todas as protetoras, porque tudo isso que está acontecendo 



foi um sonho que foi gerado e foi tido o quê? Persistência. Então, nesse mandato da Gabriela 

aqui, com apoio e todas que apoiam ela, a causa, e a persistência. Então continue 

desenvolvendo um bom trabalho, pensando no trabalho em equipe junto com as protetoras. E 

eu quero falar que eu tive uma experiência, a Gabriela me convidou, eu, a Cíntia, o João Éder, 

o Renan, e nós fomos uma certa vez conhecer um abrigo dela... cheio de gato, assim, e 

naquele momento, a gente começou a perceber um carinho, porque os gatos tinham nomes, 

não era um simples gato... e cada gato que estava lá, Marquinho, tinha uma história, e ela 

sabia a história, de onde que veio, como que chegou... e falando sobre a rotina das cuidadoras, 

que se revezam para limpar o local, para trazer alimento, trazer ração... e começou a detalhar 

e detalhar e detalhar... nós fica um bom tempo lá... E tudo isso, muito amor e perseverança, 

porque esse amor que vai lá, é necessário limpar o local, retirar as fezes, retirar a urina, lavar... 

e muitas situações que as pessoas não vê. E tem que ter um compromisso daquelas pessoas 

para cuidar. Não é só falar “eu gosto de gato”, é colocar em prática aquela ação, o 

compromisso de estar no dia a dia, cumprir a rotina, porque aqueles gatos que estão lá precisa 

ser cuidado todos os dias, ser alimentado. Então eu percebi muito, mas muito mesmo, 

dedicação, respeito por aquela vida que está dependendo de uma outra vida. Então hoje o que 

eu tenho ouvido aqui, falando que aquele ser que está lá, aquele bichinho de estimação que 

não é um enfeite que tem que estar na casa, tem que ser tratado com respeito, porque é uma 

vida que está lá agora dependendo do seu cuidado. Então assim, parabéns e que possa crescer 

mais essa causa, com respeito, sendo cobrada as leis que já existem, porque eles merecem, 

não é só os gatos, como os cães, como todos os animais que Deus nos deixou. Então que a 

gente possa cuidar deles com respeito. Deus abençoe você e todas as cuidadoras, protetoras. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Maurício. Com a palavra, vereador 

Renan. [VER. RENAN CORTEZ]: Senhor presidente, eu volto a essa tribuna aqui para agradecer, 

esqueci de agradecer a presidência, a toda equipe de gabinete, mais uma vez colocando uma 

matéria de extrema importância para que fosse apreciada; nós sabemos que uma matéria 

como essa, seguindo os trâmites normais para votação, ela pode acarretar em prejuízos 

financeiros e comprometer todo um projeto que foi elaborado, haja vista diariamente os 

custos de tudo subindo, não só no Brasil, mas no mundo todo. Obrigado, senhor presidente. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Renan. Sempre vamos colocar em 

votação as matérias de interesse do povo de Tatuí. Obrigado pela lembrança, vereador Renan. 

Coloco agora em segunda votação. APROVADO por 11 votos. Solicito ao senhor secretário que 

proceda à leitura do Projeto de Lei nº 30/2023. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 7. Projeto de 

Lei nº 30/2023. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Projeto de Lei nº 030/2023 - 

Dispõe sobre abertura de um crédito adicional especial à Secretaria Municipal de Saúde, 

conforme especifica. (R$ 70.669,48). [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhores 

vereadores, o PL nº 030/2023 se detém a crédito adicional para a Secretaria Municipal de 

Saúde, na ficha do bloco de média e alta complexidade, outros serviços de terceiros e pessoa 

jurídica, no caso, para a Santa Casa de Tatuí, como diz a justificativa do projeto. Em primeira 

discussão. Em primeira votação. APROVADO por 11 votos. Em segunda discussão. Em segunda 

votação. APROVADO por 11 votos. Solicito ao senhor secretário que proceda à leitura do 

Projeto de Lei nº 31/2023. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 8. Projeto de Lei nº 31/2023. 

Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Projeto de Lei nº 031/2023 - Dispõe sobre 

abertura de um crédito adicional especial à Secretaria Municipal de Saúde, conforme 

especifica. (R$ 485.802,35). [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhores vereadores, o PL 



nº 031/2023 também trata-se de crédito adicional para a Secretaria Municipal de Saúde, na 

manutenção do bloco de média e alta complexidade, outros serviços de terceiros, pessoa 

jurídica, também se detém à Santa Casa de Tatuí, no valor de R$ 485,802,35. Em primeira 

discussão. Em primeira votação. APROVADO por 11 votos. Em segunda discussão. Em segunda 

votação. APROVADO por 11 votos.  Solicito ao senhor secretário que proceda à leitura do 

Projeto de Lei nº 02/2023. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 9. Projeto de Lei nº 02/2023. 

Autoria: PEPINHO. Assunto: Dispõe sobre a denominação de PADRE MILTON DE CAMPOS 

ROCHA a Rua 09 do Residencial Pq. das Flores I. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, vereador. Denominação de rua de autoria do vereador Pepinho. Em discussão única. 

Em votação única. APROVADO por 11 votos. Bom, senhores, não temos mais votos de pesar, e 

nada mais a tratar nessa sessão, gostaria de agradecer aos vereadores que estiveram 

presentes até esse horário, agradecer às pessoas que nos assistiram no plenário, na TV Câmara 

e YouTube, e agradecer também aos servidores públicos que fizeram possível essa Sessão 

Extraordinária, assim como a Ordinária anterior. Obrigado a todos e uma boa noite! Nada mais 

havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente Sessão 

Extraordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício 

Tancredo Neves, aos doze dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três. 

         Sala das Sessões, 12 de junho 2023. 
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